

EL ANCORÁ.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 t. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 43 minutos, y se pone á las 7 horas y 28 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Anacleto, papa y mártir, en Roma

Los santos profetas Joel y Esdras, en el mismo día.

San Silas, en la Macedonia, uno de los primeros hermanos destinado por los Apóstoles para ir á predicar el Evangelio á los gentiles juntamente con san Pablo y san Bernabé, y habiendo cumplido con su ministerio, lleno de celo y de la gracia de Dios, con sus trabajos y tribulaciones glorificó á Jesucristo, y descansó en paz.

San Serapion, mártir igualmente, el cual en tiempo del emperador Decio, y del presidente Aquila, abrasado en el fuego alcanzó la corona del martirio.

CULTOS.—Mañana *mártir*.—En San Jerónimo concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa mayor por la Comunidad. Por la tarde á las siete y media se cantará el Trisagio de los serafines, y despues la reserva precedida de *Te-Deum*.

En Montesion á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodriguez, con música.

En San Francisco al anocheecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad del Seráfico Dr. S. Buenaventura.

En las Teresas continuará la novena de la Virgen del Cármen con sermón

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

Las elecciones administrativas en Italia.—Escándalo electoral en Piacenza.—El príncipe Napoleon en Roma.—El Cardenal Ferrieri.—Las procesiones del *Corpus Domini*.—Horrible tragedia.—El cólera.—El ministerio italiano y el Parlamento.—La nueva fachada del *Duomo* de Florencia.—El Sr. Donato en España.

En otras ciudades italianas, además de Roma han tenido también lugar las elecciones parciales administrativas anuales; y los católicos han alcanzado en todas partes victorias más ó menos señaladas. En Florencia de catorce elegidos diez pertenecen á la lista católica. Idéntico resultado se ha obtenido en Módena. En Bérgamo ha triunfado entera toda la lista católica. Ahora se están preparando las elecciones municipales de Nápoles, Palermo, Venecia y Milan. Pero en esta última ciudad los católicos, que no están organizados como cuerpo electoral á la manera de Roma, no han tomado parte hasta ahora en estas elecciones. Creo que por primera vez lo intentarán en este año, debido á la iniciativa del Círculo de la Juventud Católica y de su nuevo periódico *La Lega Lombarda*. Los católicos organizados por el Comité de los *Padres de familia*, se preparan también en Turin para la lucha anual. Así marcha adelante gradualmente la depuracion moral de los municipios italianos.

Un pequeño escándalo político-electoral hemos tenido en Piacenza ciudad de la Lombardía. Algunos católicos de allí unidos al partido liberal-moderado han tomado parte públicamente en las últimas elecciones políticas para la Cámara de los diputados y mientras en una Circular suya, secreta, decían que tomaban parte en estas elecciones para mandar á la Cámara de diputados hombres que tomasen la defensa de los intereses religiosos, han contribuido eficazmente á que resultara elegido diputado del Parlamento aquel Manuel, de los Príncipes Ruspoli, que los católicos no quisieron justamente admitir

aquí en Roma en su lista de candidatos para el Consejo municipal, porque algunos años atras siendo él *Sindaco* (Alcalde) dió su voto para la exclusion del catecismo de las escuelas del Ayuntamiento! En aquella circular se decía á los católicos piacentinos—para inducirlos á acudir á las urnas políticas—que la Santa Sede había concedido el competente permiso, y que el Obispo de Piacenza había dado de esto formal seguridad.

Cuanto al supuesto permiso de la Santa Sede es falso del todo. Por lo que hace á Mons. el Obispo de Piacenza dícese por conducto autorizadísimo que el Santo Padre lo ha explícitamente reprobado.

Hace tiempo sabia yo todas estas cosas, mas por discrecion me abstenia de hablar de ellas; y ahora se puso en claro en la Cámara de los diputados lo sucedido en Piacenza. El diputado republicano Cavallotti acusando al ministerio de haber hecho «alianza con los clericales,» en las últimas elecciones generales políticas, para dar una prueba presentó una copia auténtica de la circular antedicha firmada por el jefe de la Asociacion católica de Piacenza. A ser esto cierto me figuro que Mons. Scalabrini, Obispo de aquella ciudad, se verá precisado ahora á pronunciar públicamente un *me poenitet*.

El príncipe Jerónimo Napoleon expulsado de Francia, como es sabido, en vez de marchar á Suiza á venido á Roma de *incógnito* con el nombre italiano de *Conde de Moncalieri*. Dícese que ha venido aquí, donde tiene muchos parientes, para ir á la casa de Saboya para arreglar un acto de abdicacion en favor de su hijo mayor Victor, por estar ya persuadido de que su candidatura para el imperio se ha hecho imposible. Por esto se ha decidido á ceder sus derechos á su hijo Victor que tendrá alguna probabilidad mayor de salir. El Príncipe se hospeda en el *Hotel de Rome* y ha ido á visitar á su cuñado el rey Humberto al Quirinal. Inútil es decir que ni siquiera ha pensado, ni aun en sueños, en ir al Vaticano, aunque su visita, (si por acaso la hubiera pedido) no sería admitida por el Santo Padre ni por su Secretario de Estado.

El Emmo. señor Cardenal Ferrieri ha presentado su dimision al Santo Padre de su alto cargo de Prefecto de la Sagrada Congregacion de Obispos y Regulares, segun se dice, por motivos de salud. Y me añaden que aún cuando le han suplicado que continuase en aquel puesto, el señor Cardenal Ferrieri insiste en su dimision presentada.

La procesion del *Corpus Domini* ha sido permitida por las calles públicas de algunas ciudades como Nápoles, Venecia, Piacenza y otras. Pero, sin embargo, en Roma ha mantenido el gobierno su veto, de modo que esta funcion sagrada tan agradable al pueblo ha tenido que restringirse al interior de las Basílicas y de algunas otras iglesias principales de Roma, sin poder salir un paso de las puertas de las mismas iglesias. Los fieles, no obstante, han acudido á todas partes en número crecidísimo á estas procesiones, asistiendo de un modo asaz compuesto y devoto.

Tampoco podré referir cuán consolador espectáculo hemos dado los romanos con nuestra asistencia verdaderamente extraordinaria á la Basílica Vaticana el día de la fiesta de San Pedro, y á la Basílica Ostiense por la Conmemoracion de San Pablo. A los *romanos de Roma* se unieron, en número jamás visto, los *recien venidos* que comienzan á *romanizarse* también en sus sentimientos y hábitos religiosos.

En la tarde de la fiesta del Príncipe de los Apóstoles la ciudad estuvo profusamente iluminada.

Una horrible tragedia aconteció anteaer en Roma. En la plaza que hay delante del puente del Castillo de Sant' Angelo, á un lado del templo protestante del ex-Padre Gavazzi, existía desde hace muchos años una pequeña tienda donde un hombre ateo y de pésimas costumbres exponía al público,

junto á algunas imágenes de María Santísima, muchas fotografías obscenas; todo junto y mezclado para ludibrio de nuestra santa religion. Los periódicos católicos habían alzado su voz muchas veces contra tanta infamia; y alguna vez, á decir verdad, la policía había impuesto pequeños castigos á aquel perverso hombre; pero el castigo era siempre demasiado ligero, de modo que siempre se renovaba el escándalo.

Pero la justicia de Dios le ha puesto término.

Aquel malvado se había casado *civilmente* poco hacia con una mujer... digna de él. A consecuencia de esta cualidad de la concubina las escenas de celos entre ellos eran frecuentes y violentísimas. Anteaer, tras una de estas escenas, despues de una pacificacion aparente, esta *buen* pareja de... cónyuges, se fué á dormir. Mas por la noche aquel hombre mató á la mujer á cuchilladas en todas las partes de su cuerpo, y despues de haberla muerto rodeó el cadáver de leña y de otras materias combustibles y le aplicó fuego. Pero el humo de este incendio pasó á una pequeña habitacion aneja á la tienda é hizo caer asfixiado á aquel desgraciado, *uorricida*. A la mañana siguiente muy temprano los guardias de la ciudad viendo salir humo por los huecos de la puerta de aquel tenducho, despues de haber golpeado y llamado inútilmente, echaron abajo la puerta y encontraron en el primer cuarto al obsceno vendedor de fotografías escandalosas muerto por asfixia, y en el segundo á su concubina horriblemente acribillada de heridas y medio quemada.

Parece que el asesino despues de haber muerto á la mujer y aplicádole el fuego, trató de abrir por dentro la tienda y huir; pero sofocado por el humo cayó sin poder abrirla, donde murió despues de asfixiado miserablemente.

Este horrible hecho ha ocasionado en la ciudad un sentimiento profundo de terror y de espanto.

El cólera ha vuelto á hacer estragos en Brindisi y en algunos otros puntos de las provincias Meridionales. Mas por fortuna no se ha extendido hasta ahora. En Venecia continúa habiendo algun caso de poca importancia de esta epidemia. Todo el resto de Italia se encuentra por hoy libre. No obstante en todas partes están en guardia y se toman precauciones, si bien la enfermedad no tiende á propagarse.

El ministerio pidió ayer autorizacion para poner en ejecucion, provisionalmente, los presupuestos por seis meses, por no ser posible discutir, ántes de las próximas vacaciones de verano, cada uno de los presupuestos especiales. Esto era pedir un voto de confianza que ha conseguido por una mayoría de 67 votos. Hoy se explanarán algunas interpelaciones que probablemente serán tempestuosas, pero que no tendrán consecuencia alguna seria.

Además dentro de pocos días el Parlamento tomará las vacaciones y no volverá á reunirse hasta el próximo Noviembre dejando al ministerio tranquilo y triunfante.

Para el futuro mes de Octubre se preparan grandes fiestas religiosas y civiles en Florencia con ocasion del descubrimiento de la nueva, rica y verdaderamente espléndida fachada de la magnífica Metropolitana de aquella ciudad, que desde hace siglos había permanecido siempre sin fachada. Este grandioso y costosísimo trabajo de estilo gótico-lombardo lleno de estatuas, bajorelieves, mosaicos y finísimos mármoles de colores se ha terminado en un tiempo relativamente breve (creo son siete años) debido principalmente al impulso de aquel popular y excelente Arzobispo Mons. Ceconi que es el autor de la historia (todavía no terminada) del Concilio Vaticano.

Desgraciadamente este egregio Prelado está ahora enfermo; pero confiamos en que recobrará pronto la salud.

Hánme dicho que aquel señor Donato *inoptiza-*

dor de quien tengo escritos sus hechos y fiascos recogidos en Roma, había manifestado la intencion de ir desde Milan, donde en la actualidad se encuentra, á España. Me figuro que vuestros buenos é inteligentes compatriotas lo acogerán cual lo supieron acoger los romanos.

Roma 2 de Julio de 1886 —P.

CORREO DE HOY.

MADRID 9 DE JULIO.

Ayer se firmó el decreto autorizando al ministro de la Gobernacion para presentar á las Córtes un proyecto de ley reformando la vigente ley provincial.

No altera en nada la extension del censo ni el procedimiento de eleccion de las diputaciones, que conservan las mismas facultades que tienen en la actualidad.

La reforma más importante es la del art. 22, que se refiere á la facultad de imponer multas concedida á los gobernadores. Para evitar la arbitraria interpretacion que se le dió durante el último Gabinete conservador, se declara que en ningun caso podrán aplicarse las multas á las corporaciones populares ni á ninguno de sus individuos por motivos relacionados con el ejercicio de sus cargos.

Se aclara tambien el sentido del artículo referente á las dietas señaladas á los individuos de la comision provincial. Algunas diputaciones han entendido que las dietas debían fijarse por sesion, y á seguida han acordado celebrar dos y hasta tres diarias.

El artículo se aclara declarando que las dietas son por días, y que cualquiera que sea la duracion de las sesiones que celebre la comision provincial no pueden ser más de una diaria.

Respecto de la manera de constituirse las comisiones provinciales, del sorteo que para ello ha de celebrarse y de la sustitucion de sus individuos, determinará tambien el sentido de la ley, atendiendo á la doctrina sentada por el ministerio de la Gobernacion y por el Consejo de estado.

Una vez aprobadas estas reformas, entrarán á formar parte del cuerpo de la vigente ley provincial haciéndose una nueva publicacion de ella.

— Las principales bases del proyecto sobre asociaciones redactado por el ministro de la Gobernacion, son las siguientes:

No se oponen al ejercicio de este derecho más limitaciones que aquellas que el Código penal establece como atentatorias al orden público, á las instituciones ó á la moral.

Los que se propongan constituir una asociacion, presentarán sus estatutos al gobernador civil de la provincia respectiva, el cual debe conceder ó negar su aprobacion en el plazo de diez días.

Pasado éste sin haberlo verificado, la sociedad podrá empezar á funcionar.

Una vez concedido el permiso para su constitucion, no podrá ser disuelta ni temporalmente suspendida ninguna sociedad, sino en virtud de sentencia firme que acredite la comision de algun delito en el domicilio social realizado por sus socios.

Sólo en casos excepcionales de orden público, ó cuando convenga á la accion de la justicia, podrá decretarse la clausura temporal de una asociacion.

— Un periódico de Madrid, da cuenta de otra restitution de 5 000 pesetas efectuada por conducto del orador sagrado D. Sandalio Granja.

Esto debieran leer los que atacan el ministerio sacerdotal y así sabrian qué hacer y para qué sirven los curas.

— A nesar de las dificultades suscitadas por el Gobierno frances; al fin se ha logrado reunir en Tolosa el anunciado Congreso eucarístico. Se ha celebrado con gran pompa y solemnidad, asistiendo varios Prelados franceses y multitud de católicos distinguidos de Francia y Bélgica. Terminadas las sesiones del Congreso, se han dirigido los asistentes al santuario de Nuestra Señora de Lourdes, á donde se han reunido el día 25 de Junio más de 15 000 peregrinos que han celebrado una magnífica procesion. El cardenal Deprez, arzobispo de Tolosa, ha celebrado la santa Misa, y el Obispo de Tarbes ha dirigido una entusiasta elocucion á los peregrinos. Por la noche brillante iluminacion.

Ha estado presente en esta espléndida ceremonia el Cardenal Neto, patriarca de Lisboa.

PARTES TELEGRÁFICOS

Viena 8.—Llama vivamente la atencion el lenguaje agresivo de la prensa rusa sobre la cuestion de Oriente. Lo cual, unido á la supresion de las franquicias del puerto de Batúm, hecho en extremo vituperado por la prensa británica, hace suponer que el gobierno de San Petersburgo no permanece inactivo en presencia de los cambios ocurridos en Bulgaria, y que no son infundados los recelos que

hablando de la conducta de aquel, expresan claramente algunos diarios ingleses.

Paris 8.—Los duques de Montpensier dieron anoche un gran banquete en el hotel de Londres, en honor de la reina Isabel, al cual asistió el embajador Sr. Albareda.

Cámara de los diputados.—Se pone á discusion el proyecto de ley sobre recargo de derechos á los cereales, presentado por los proteccionistas contra el deseo del gobierno.

Se acuerda por 310 votos contra 240 pasar á la discusion por artículos.

El *Diario de los Debates*, confirmando la derrota de Gladstone, publica esta tarde un despacho de Londres sobre las elecciones.

Añade que Gladstone no esperará al último día de escrutinio para presentar la dimision.

Londres 9.—La derrota de Gladstone se juzga inevitable y se espera muy en breve la dimision del ministerio.

Los ánimos están muy sobreescitados en Irlanda y se teme que estallen gravísimos desórdenes al conocerse los resultados definitivos de las elecciones y la caida de Gladstone.

Los órganos autonomistas irlandeses emplean un lenguaje muy violento contra los conservadores y los unionistas, amenazando con una guerra sin tregua.

Londres 8.—Un telegrama de Bucharest recibido esta tarde, dice que los regimientos de la guardia imperial rusa llegaron anteayer á Kissinuff.

La actitud de Rusia sigue inspirando serios temores, y la aproximacion de fuerzas á la frontera se toma como sintoma alarmante.

Londres 9.—El ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, lord Rosebery, prepara una protesta contra el incidente de Batum.

En dicho documento, Inglaterra acusará á Rusia de haber violado el tratado de Berlin.

El *Times* publica hoy despachos de Viena y de Berlin hablando de dicho asunto.

Los corresponsales de ambas capitales dicen que no puede menos de reconocerse que las potencias se muestran indiferentes sobre dicha cuestion.

Añaden que se limitarán á acusar recibos de la nota rusa, en la cual se notifica la supresion de las franquicias del puerto de Batum.

Inglaterra se encuentra, pues, aislada enfrente de Rusia, en un asunto que se refiere á la observancia del tratado de Berlin, firmado por todas las grandes potencias.

Paris 9.—Los periódicos anuncian que los funerales del Arzobispo de Paris se verificarán con pompa inusitada, asistiendo á ellos todos los preladados franceses.

Nueva-York 9.—El periódico *El Herald* anuncia una tempestad en el Atlántico, que tal vez alcance á las costas de España entre el 12 y el 14 del corriente.

Paris 9.—Los periódicos belgas dan detalles sobre el horroroso incendio que ha destruido una parte importante de la Universidad de Bruselas.

El fuego quedó ayer completamente extinguido, salvándose por fortuna los libros de la magnífica biblioteca que encerraba aquel soberbio edificio.

Roma 9.—Continúa el cólera en Codigoro, Brindis, Santiano, Mazague, San Vito, Francavilla, Oria y Erchie.

Parece que tiende á disminuir en Brindis, pero se ha propagado á muchos pueblos de las inmediaciones de aquella poblacion.

Paris 9.—En el Congreso industrial que se va á celebrar en el Trocadero, se tomará un acuerdo definitivo para poner los productos franceses al abrigo de las falsificaciones extranjeras, y en particular del uso de marcas falsas, en lo cual los alemanes están perjudicando en extremo la industria del país.

Segun noticias de Londres, el jefe del partido conservador, lord Salisbury, recibirá el encargo de formar gabinete tan pronto como Gladstone presente la dimision.

Se añade que para hacerlo no es probable que este espere la reunion de las Cámaras.

Viena 9.—Se asegura que Rusia, ántes de suprimir las franquicias del puerto de Batúm, contaba con el asentimiento de Alemania y Austria.

Se añade que las relaciones de los tres imperios son muy afectuosas.

Se asegura que el mes próximo se verificará la anunciada entrevista de los emperadores de Austria y Rusia, despues de visitar el primero al de Alemania.

Viena 10.—Segun despacho de Trieste, se han vuelto á presentar algunos casos de cólera en aquella ciudad.

Paris 10.—No parece cierta la noticia de que se han hecho eco algunos periódicos italianos acerca de las supuestas reclamaciones dirigidas por el gobierno frances al Vaticano sobre la actitud de una parte del clero frances con motivo de la expulsion de los príncipes.

GACETILLA LOCAL.

Ayer en la orilla del Molinar de levante una niña de corta edad que se entretenía en buscar cangrejos, se cayó en el mar. Un hombre, al observar que la niña tardaba en aparecer, acudió al sitio y viendo que estaba sumergida en el fondo se arrojó al mar y la sacó en muy mal estado. Se le prestaron los auxilios que el caso reclamaban y puede decirse que la arrancaron de la muerte, pues sin duda hubiera perecido ahogada.

Es digno de los mayores encomios el rasgo de humanidad prestado por aquel hombre, á quien no nombramos por no ofender su modestia.

De las fiestas callejeras que durante este verano se han celebrado la que más ha llamado la atencion ha sido la de la calle de Berard en loor de S. Cristóbal.

El aspecto que presentaba dicha calle era maravilloso ya con respecto al decorado, ya por los arcos con transparentes alegóricos, la iluminacion á la veneciana, ofreciendo un efecto sorprendente.

Tres días puede decirse que han durado los festejos, y la concurrencia ha sido numerosa, sin que haya ocurrido el menor incidente desagradable.

En las corridas de caballos verificadas ayer, que fueron excelentes, hubo un leve disgusto á causa de haber sido herido un jóven por uno de los caballos, pero afortunadamente la herida no fué de graves consecuencias.

Entre los festejos de anoche se soltaron algunos globos y se dispararon hermosos y variados coetes.

Ha sido nombrado Alcalde Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad D. Miguel Liadó que desempeñaba accidentalmente el cargo como primer teniente de Alcalde.

D. Casto de Pano, antiguo empleado de Hacienda, ha sido nombrado Tesorero de dicho ramo en esta provincia cargo, que servía en la de Alicante.

La corrida que ayer se celebró en la plaza de toros de esta capital fué buena, segun afirman los aficionados al arte de Montes y de Pepehillo.

La cuadrilla estuvo bien, salvo algunas excepciones; el ganado bravío, de mucho peso y dió mucho juego y mató 19 caballos. Los dos espadas

Calvo y Pepete, y un banderillero y un picador merecieron palmas.

La concurrencia fué regular. No hubo que lamentar desgracias, que es, en esa clase de diversiones, todo lo que hay que desear.

Muchos marineros de la escuadra inglesa que ayer tarde estaban libres de servicio asistieron á la corrida de toros.

Esta mañana ha levado áncoras con direccion á Mahon la escuadra inglesa que desde el viernes se encontraba fondeada en nuestro puerto.

El Sr. D. Miguel Alcover, Rector del pueblo de Buñola, fué el sábado Viaticado.

Suplicamos á nuestros amigos rueguen á Dios por la salud de tan venerable Cura-Párroco.

Con motivo de un artículo publicado el 21 del actual por *El Consultor de Ayuntamientos* referente al nuevo sistema de contabilidad municipal, el señor Gobernador civil de esta provincia ha prevenido á los Secretarios de Ayuntamiento, que al dar cumplimiento á dicho servicio se atengan única y exclusivamente á las instrucciones recibidas del Sr. Contador de esta Exema. Diputacion provincial.

Segun telegramas recibidos por la Compañía Trasatlántica, el vapor correo *Isla de Panay*, salió del puerto de Singapore el día siete del corriente, habiendo continuado sin novedad su viaje en direccion á Aden; y el vapor correo *Isla de Mindanao* salió de Port-Said el día ocho del actual, habiendo seguido sin novedad su viaje en direccion á Aden.

El sábado sólo fondeó en este puerto el vapor-correo *Mallorca* de que ya dimos cuenta.

Se despacharon el laúd *Santa Úrsula*, patron D. Jaime Sau, para Altea, con efectos; el jabeque *Belisario*, patron D. Miguel Flexas, para La Selva, con carga variada; la balandra *San José*, para La Selva, con efectos; y el vapor *Jaime II*, capitán D. Rafael Vich, para Ibiza, con la correspondencia, pasaje y mercancías.

Ayer llegaron el jabeque *San Sebastian*, patron D. Bartolomé Roca, de Cette, con pipas vacías; y el pailebot *San Antonio*, patron D. Juan Pujol, de Barcelona, con efectos.

Sólo se despacharon los buques que componen la escuadra inglesa.

En la Basílica de San Pedro se ha celebrado solemnemente la primera misa de M. Augusto Fulton, joven negro procedente de los Estados Unidos, que había sido enviado á Roma por un Prelado americano para que siguiese en la capital del orbe católico los estudios eclesiásticos. Este es el primer sacerdote negro procedente de los Estados Unidos.

Con motivo de la próxima celebración del jubileo sacerdotal de Su Santidad, varios estudiantes de Milán han ideado ofrecer por suscripción una magnífica pluma de oro al sapienísimo Pontífice que manejando la pluma en sus inmortales encíclicas confunde á los errores modernos y pone de manifiesto las malas artes de la masonería que por todas partes domina.

En el vapor de hoy ha venido de la Corte nuestro paisano el Sr. D. Enrique Fiol, Jefe de la Dirección general del Cuerpo de Telégrafos.

También ha venido el joven D. Miguel Massanet.

Durante todo el día de ayer la escuadra inglesa fué visitada por barquillas que conducían curiosos.

Un alboroto mayúsculo ocurrió anteanoche en el Borne entre varios marinos de la escuadra inglesa que fueron á cenar en el café de Oriente, y después de todo, de haber comido y bebido, se dice que no querían pagar. La guardia municipal intervino en la reyerta y entre sablazos y *trompis* uno de los ingleses fué conducido á capuchinos. Los otros se escaparon.

El gobierno francés ha expedido un decreto eximiendo del pago de derechos arancelarios á aquellos objetos que vayan á la Exposición de ciencias y artes que se ha de verificar este verano; y las empresas de ferrocarriles rebajar en un 50 por 100 los derechos de transportes.

A las siete y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo de Valencia *Unión*. Ha traído la correspondencia pública, 19 pasajeros y carga variada.

Son de *El Palmesano* las dos noticias que siguen:

— Se nos dice que ayer una pareja de carabineros anduvo persiguiendo á tiros por entre los vagones

de la estación del ferro-carril, á un joven que les pareció llevaba oculto algun contrabando. Las balas han silbado por cerca de algunos operarios de la compañía que han salido azorados á increpar duramente á los dos referidos individuos.

Esta es harina de otro costal; si es exacto cuanto se nos cuenta de este sucedido, se podrá hallar conversación para un rato.

— Uno de estos días pasados navegando una de las embarcaciones pertenecientes al Club de regatas de esta ciudad en demanda de las *Illetas* y estando ya bastante cerca de tierra, unos pescadores sin decir agua va, dispararon un cartucho de dinamita en una de aquellas pesqueras, con tan poco miramiento que la conmoción llegó hasta el referido bote, siendo mojadas las personas que lo tripulaban, por la columna de agua que levantó el petardo.

Esto demuestra que la pesca con dinamita continúa; y lo que es más, que continúa con descaro.

De los periódicos foráneos que se publican en esta Isla tomamos las siguientes noticias:

De *El Felanigense*:

— La humedad producida por las lloviznas de estos últimos días y la calurosa temperatura que está reinando, ya han hecho aparecer el *mildew* en diferentes puntos de esta comarca, poniendo en evidencia la eficacia del remedio que para combatirlo tenemos recomendado.

En efecto, según se nos asegura en Cas Concos y en otros varios parajes, obsérvase que las vides oportunamente sometidas al tratamiento expresado, se ven, al parecer, completamente libres del referido mal, mientras que en las demás se ceba de un modo alarmante.

De esperar es que ante la elocuente realidad, los más reacios, á imitación del apóstol incrédulo, se convenzan de la bondad y eficacia del remedio propuesto; y que adoptándolo en tiempo oportuno consigamos librar al viñedo de su temible enemigo.

¡Dios lo quiera!

De la *Revista de Inca*:

— D. Juan Bartolomé Bosch y Jaume. Abogado, se ha dado de alta como Procurador en ejercicio, en el juzgado de Manacor. Por ser el primer caso que se presenta en esta Isla de preferir un Abogado el cargo de Procurador, no dejará de llamar la atención pública.

— Ha sido nombrado Sub-delegado de veterinaria en este partido D. Sebastian Puigserver, vecino de Pollensa, habiendo cesado en el desempeño del mismo cargo D. Pablo Sbert.

— La cosecha se presenta buena en la región alavesa. Iguales datos tenemos del resto del país vasco. De Navarra también se tienen muy satisfactorias noticias, de modo que el país Vasco-Navarro está de enhorabuena.

Todo lo contrario de lo que por aquí ocurre.

Del *Sóller*:

— Se nos ha avisado que en algunas tabernas permite su dueño jueguen muchachos de corta edad, los cuales han llegado ya á adquirir facilidad suma en el manejo de la baraja y, sobre todo, en el de la lengua, pues escandalizan las palabras que se oyen desde la calle.

Ya que tan poco escrupulosos son los dueños de ciertos establecimientos, bueno sería que el municipal diera una vuelta á fin de que, cogiéndolos *in fraganti*, pudiera obrar en consecuencia. Si promete complacernos le diremos que en particular ha de pasar por la calle Nueva de ocho á doce de la noche los sábados, y la tarde de los domingos.

— Ha llegado ya la época del calor, pues, á pesar de la llovizna que cayó en la madrugada de ayer, se deja sentir lo suficiente para que la Corporación municipal dicte severas medidas respecto á estiércoles y pocilgas. En nuestro concepto no basta aconsejar á los vecinos suma limpieza en éstas, es preciso prohibir terminantemente la cría del ganado de cerda dentro del casco de la población y el acarreo, antes de media noche, por las calles de la misma, de estiércoles y orines, ordenando desde luego la limpieza de letrinas, disposiciones que no dudamos en asegurarlo han de merecer el aplauso del público.

— El jueves de esta semana fué fatal para los niños de corta edad. *Enies plá d'en Bieleta* cayó uno en un estanque lleno de agua faltándole poco para perecer ahogado; en la calle de Morágués faltó poco también á otro para morir debajo la rueda de un carro cuya caballería *no llevaba brida* y cuyo conductor *no iba á pié*, y en la de la Victoria fué mordido otro por un perro que *no llevaba bozal*, faltándole poco para quedar para siempre cojo. De todos modos, á todos *falló poco* para censurar la desgracia, de lo cual nos alegramos.

COMPañIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL
DE MALLORCA.

La Junta de Gobierno á fin de que pueda con mayor comodidad satisfacer los accionistas el séptimo dividendo pasivo de sus acciones, ha acordado en sesion de esta fecha señalar nuevo plazo de quince días para que puedan realizarlo. Palma 30 de Junio de 1886.—El Administrador, Antonio Ferrer y Ferrer. 3-4

Almoneda de libros.

La habrá todos los días no festivos, de 11 á 1 de la mañana y de 6 á 8 de la tarde, en la calle de Moyá (continuacion de la de la Campana) núm. 12, piso 1.º, derecha. La coleccion es copiosa y variada, abundan especialmente los tratados de materias eclesiásticas. 2-3

Tanto se vende como se alquila en el Molinar de Levante, un molino con la planta baja, denominado «Cas Tort»: darán razon en el número 15 de la plaza del Rosario, ó véase con D. Julian Cortijo, en Santa Catalina calle de la Industria.

CAMAS, CUNAS Y SOMMIERS
Á PLAZOS Desde una peseta semanal.
10 p^s descuento al contado.
VILANA Y COMPañIA.—BARCELONA
Sucursal en Palma de Mallorca:
3, PLAZA COPINAS 3.



D. GABRIEL MONER Y ENSEÑAT

falleció el día 9 del corriente

(Q. E. P. D.)

Sus desconsolados hijos, hijas políticas, nietos, hermanos políticos, sobrinos y demas parientes suplican á sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y además asistir al funeral que en sufragio su alma se celebrará en la iglesia parroquial de San Nicolas el martes 13 de los corrientes á las diez y media de la mañana.

*No se invita particularmente.
El duelo se despide en la iglesia.
No se recibe en la casa mortuoria.*

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10, á las 9'45 m.

Al terminar la sesion de ayer en la Cámara de Paris un individuo, desde la tribuna pública, disparó un tiro de revólver. El proyectil fué á parar á dos metros de distancia de la Presidencia. Arrojó ademas una carta en el salon declarando que lo hacía por miseria.

Madrid 10, á las 10'30 m.

El resultado salido de las elecciones en Inglaterra es de 263 Conservadores, 54 Unionistas, 131 Gladstonianos y 71 Parnellistas.

Los zorrillistas proyectan un meeting con el objeto de contestar á los ataques contra Zorrilla lanzados por el señor Leon y Castillo.

Madrid 10, á las 7 t

El Sr. Fiol defenderá el acta grave del Sr. Anglada. El Sr. Lopez Dominguez y el ministro de Alemania cumplieron á la Reina. El Ministro de la Gobernacion ha anunciado un proyecto de pensiones á las viudas y huérfanos de los médicos que fallecieron por causa del cólera.

Madrid 11, á las 10 m.

Es falso que se negociase cangear á Gibraltar con las islas Carolinas.

Los amigos de los Sres. Moret y Bosch entienden que quedó terminado satisfactoriamente el incidente suscitado en el Senado.

Madrid 11, á las 10 m.

Resultado de las elecciones en Inglaterra: Conservadores 289, Unionistas 63, Gladstonianos 149, Parnellistas 79.

El Sr. Zugasti propone se destierren á Ultramar los tomadores y gentes de mal vivir.

Madrid 11, á las 2'45 t.

La Reina ha firmado la autorizacion para presentar á las Córtes los proyectos penitenciarios y de reforma municipal.

Ha sido nombrado Gobernador de Segovia el Sr. Marqués de Mirasols.

Madrid 11, á las 2'45 t.

Se han celebrado dos consejos de Ministros: uno presidido por el Sr. Sagasta, y el otro por la Reina, ocupándose en ellos en asuntos generales y en los debates parlamentarios. No se ha tomado ningun acuerdo importante.

Madrid 11, á las 4'45 t.

Los Sres. Abarzuza y Prendergast han entregado al Sr. Moret el acta firmada por los padrinos en la cual el señor Bosch retira las frases ofensivas. El asunto se ha dado por terminado.

Madrid 11, á las 11 n.

El Correo se hace eco de la inquietud y mal humor que se nota en bastantes diputados de la mayoría por las cuestiones que afectan á Valencia, Cataluña y castilla.